
 

BERICHT DES VORSITZENDEN 

ZUR DELEGIERTENVERSAMMLUNG AM 21.08.2021 

 
 
Verehrte Schützenschwestern, 
verehrte Schützenbrüder! 
 
Anlässlich des letzten Kreisdelegiertentages am 12.03.2020 wurde ich zum neuen Vorsitzenden des 
Schützenkreises Bielefeld gewählt. Ich hatte seinerzeit ein Bild der Aufgaben gezeichnet, die der 
Schützenkreis zu bewältigen hat. Es sind dabei Aussagen gefallen, wie 
 

▪ Schützenkreis als Dienstleister, Interessenvertreter und Kommunikator für seine 
Mitgliedsvereine 

▪ Neuorganisation der Kreisvorstandsarbeit 
▪ klare Profilierung des Schützenkreises 
▪ Schützenkreis möchte gemeinsam mit seinen Mitgliedsvereinen agieren 
▪ stärkere Zusammenarbeit mit allen Mitgliedsvereinen 
▪ Schützenvereine müssen näher zusammenrücken 

 
Dass der Weg in diese Zukunft lang und schwierig werden würde, wussten wir schon damals. Dass 
eine Arbeit an diesen Zielen aber fast unmöglich werden sollte, war uns damals noch nicht bewusst. 
Den Beginn meiner Amtszeit habe ich mir wirklich anders vorgestellt! 
 
Nur wenige Tage nach der Kreisdelegiertenversammlung waren wir gezwungen, die meisten unserer 
Aktivitäten komplett abzusagen - im sportlichen, wie auch im geselligen Sinne. Rundenwettkämpfe, 
Kreismeisterschaften, Kreiskönigsschießen und weitere Veranstaltungen mussten eingestellt werden. 
Gleichsam über Nacht wurden all unsere Aktivitäten, unsere Bemühungen, unsere Visionen und 
unsere Mission in Frage gestellt. Das gilt nicht nur für den Schützenkreis, sondern insbesondere auch 
für seine Mitgliedsvereine. 
 
Die Mitgliedsvereine und der Schützenkreis Bielefeld wurden vor Herausforderungen gestellt, die wir 
vorher nicht kannten und auf die niemand vorbereitet war. Nichts lief mehr so wie vorher. Statt in 
funktionierenden und etablierten Strukturen Veranstaltungen zu planen und durchzuführen, war 
Krisenmanagement gefragt. Wir mussten Entscheidungen treffen, die sehr weh taten und die uns 
auch nicht leicht gefallen sind. Daher möchte ich mich besonders bei meinen Vorstandskollegen im 
Schützenkreis Bielefeld für die Zusammenarbeit bedanken, die in den letzten 17 Monaten 
überwiegend in Web-Konferenzen stattgefunden hat. 
 
Trotz aller Widrigkeiten konnten wir dennoch einiges erreichen. So ist zum Beispiel das Format des 
Kamingesprächs unter den Vereinsvorsitzenden gut angekommen. Auch wenn die ersten 
Kamingespräche in der ersten Hälfte des Jahres 2021 digital abgehalten werden mussten, freuen wir 
uns auf den weiteren Austausch mit den Vereinsführungen aller Mitgliedsvereine im Schützenkreis 
Bielefeld, hoffentlich demnächst dann wieder im persönlichen Kontakt. Neu eingeführt wurde auch 
der E-Mail Newsletter des Schützenkreises Bielefeld, der sich wachsender Beliebtheit erfreut. 
Zusätzlich mit Hilfe unserer Internetseite konnten wir die oftmals kritisierte schlechte 
Kommunikation unter den Vereinen und zwischen den Vereinen und dem Schützenkreis Bielefeld 
verbessern. Ich hoffe, Ihr seht das auch so. Ich danke allen, die dabei mitgeholfen haben. 
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Aber wie geht es nun mit dem Schützenwesen im Schützenkreis Bielefeld weiter? Jeder 
Verein steht vor der Herausforderung, wieder sportliche und gesellige Veranstaltungen anzubieten, 
um das Vereinsleben wieder hochzufahren. Die meisten Vereine im Schützenkreis mussten sinkende 
Mitgliederzahlen melden und so gilt es, diesen Trend mit attraktiven Veranstaltungen in den 
Vereinen entgegenzuwirken. Aus diesem Grund haben wir entschieden, auch in diesem Jahr kein 
Kreiskönigsschießen anzubieten. Der Fokus der Vereinsvorstände und deren Helfer liegt zunächst auf 
den Vereinsveranstaltungen, und nicht auf Kreisveranstaltungen. Jetzt ist erst einmal wichtig, dass 
allen Vereinen der Neustart gelingt. Als erstes müssen die Mitglieder in den Vereinen erreicht 
werden, dann können wir auf Kreisebene wieder größere Veranstaltungen wie das 
Kreiskönigsschießen planen. Unser amtierender Kreiskönig Robin Grote hat sich dankenswerter 
Weise bereit erklärt, ein weiteres Jahr dieses Amt auszufüllen. 
 
Die eine oder andere Veranstaltung auf Vereins- und Kreisebene wird zukünftig anders aussehen, als 
wir sie bisher kannten. Das erfordert viel Erfindungsreichtum und vor allen Dingen Mut! Mut, neue 
und für uns unbekannte Wege zu gehen, und Mut, auch etwas zu wagen und sich etwas zuzutrauen! 
Auch wenn wir derzeit ungeliebte Auflagen erfüllen müssen, lasst uns trotzdem machen, was uns 
möglich ist. Ich rufe alle Vereinsvorstände auf, innerhalb ihrer Vereine mutig zu sein. Denn wir lassen 
uns unsere Gemeinschaft durch nichts und niemandem in Frage stellen, schon gar nicht durch so 
einen kleinen Virus, der gerade auf Partnersuche ist und sich in der Adresse geirrt hat! Der 
Schützenkreis Bielefeld unterstützt hier gerne seine Mitgliedsvereine in ihrem Bemühen, neue 
Veranstaltungen ins Leben zu rufen und das Vereinsleben wieder durchzustarten. Lasst uns die vor 
uns liegenden Aufgaben gemeinsam bewältigen. Alleine ist man vielleicht schneller, aber gemeinsam 
kommt man weiter! In diesem Zusammenhang möchte ich auch nicht unerwähnt lassen, dass ich 
mich jederzeit über die Einladung zu Euren General- und Jahreshauptversammlungen freuen würde. 
Als stiller Zuhörer habe ich so die Gelegenheit, Eure Vereine und Euer Vereinsleben besser kennen zu 
lernen und zu verstehen. Und wenn es passt, kann ich in diesem Rahmen auch Auszeichnungen 
verleihen und den „Grüßonkel“ spielen. Kommt gerne auf mich zu, auch bei anderweitigen Fragen 
und Problemen! Meine Kontaktdaten stehen im Internet. Ich beiße nicht und ich bin im Allgemeinen 
recht friedlich. 
 
Mein Dank gilt den Schützengesellschaften und Vereinen für die wachsende Zusammenarbeit in den 
vergangenen Monaten. Ich hoffe, wir können die Zusammenarbeit weiter intensivieren, zum Wohle 
aller Vereine und aller Vereinsmitglieder! Desweiteren möchte ich mich auch beim Bezirk und beim 
WSB für die gute Zusammenarbeit bedanken. 
 
Lasst uns zuversichtlich in die Zukunft schauen und unbeirrt an unseren Zielen weiterarbeiten! 
 
HORRIDO! 
 
Dr. Maik Hollmann 
Vorsitzender 
Schützenkreis Bielefeld im WSB e.V. 
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BERICHT DES SCHRIFTFÜHRERS 

ZUR DELEGIERTENVERSAMMLUNG AM 21.08.2021 

 
 
Liebe Schützenschwestern,  
liebe Schützenbrüder, 
 
wie unser 1. Vorsitzender auch, wurde ich am 12.03.2020 als Kreisschriftführer bestellt. Seitdem hat 
sich Einiges getan. Wir als Kreis hatten uns Vieles vorgenommen – sowohl im sportlichen aber auch 
im traditionellen Bereich. Aber wer hätte gedacht, dass uns alle das Jahr 2020 vor so großen 
Herausforderungen stellen sollte. Man könnte fast sagen, dass unser gesellschaftliches, aber auch 
sportliches Leben eine Vollbremsung machen musste.  
 
Das Jahr 2020 begann zunächst einmal recht unspektakulär. Am 12.03.2020 fand unsere letzte 
Kreisdelegiertenversammlung im Wernigs Hof statt. Kurz vorher starb der erste Deutsche an den 
Folgen von Covid-19. Nachdem das Virus nun täglich die Nachrichten bestimmte, traten am 
22.03.2020 drastische Maßnahmen in Kraft. Es war der erste Lockdown und dieser war mit 
zahlreichen Einschränkungen im öffentlichen Leben verbunden. Lange Zeit war kein Training für 
unsere Sportlerinnen und Sportler möglich, viele Sportveranstaltungen konnten nicht im gewohnten 
Maß stattfinden und allenfalls draußen unter Berücksichtigung diverser Einschränkungen.  
 
Das Ausmaß dieses winzigen Virus war uns allen in der Dimension der folgenden Monate noch nicht 
bewusst. Bis heute erlebt das Schützenwesen in Teilen eine Schockstarre. In der Folgezeit gab es nur 
wenige sportliche und traditionelle Highlights. Stillstand war für den Schützenkreis aber keine 
Alternative und so fand am 11.05. die erste Kreisvorstandssitzung unter neuer Leitung von Dr. Maik 
Hollmann nicht in gewohnter Weise im Wernings Hof, sondern als Webkonferenz online statt. Die 
Geschwindigkeit, wie schnell wir immer digitaler wurden und auch noch werden, war enorm und 
mittlerweile gehören Webkonferenzen fast schon zum Alltag. Rückblickend haben wir festgestellt, 
dass das persönliche Gespräch und der Austausch nie zu ersetzen sein werden. Feststellen konnten 
wir auch, dass Digitalisierung nicht immer nur Fortschritt bedeutet – Stichwort MitCom. Die 
Umsetzung der Website und die Einführung eines Newsletters für den Schützenkreis Bielefeld waren 
aus unserer Sicht jedoch ein voller Erfolg. Im Jahr 2020 wurden 63 und bis Anfang August 2021 28 
Newsmeldungen über die Website des SKR veröffentlicht. Am 11.09.2020 erschien der erste 
Newsletter des SKR. Seitdem transportieren wir alle Neuigkeiten rund um die Themen Sport, 
Schützenbrauchtum und Tradition über diesen Weg an alle Interessierten.  
 
Insgesamt hat der Vorstand des Schützenkreises Bielefeld im Jahr 2020 vier Mal getagt. In diesem 
Jahr haben bisher ebenfalls vier Sitzungen stattgefunden. Dr. Hollmann hat bereits berichtet, dass wir 
uns zwei Mal mit den Vorständen unserer Mitgliedsvereine in einem digitalen Format ausgetauscht 
haben. Gerade in der Krisenzeit war ein Austausch enorm wichtig und hat es den Teilnehmern 
gezeigt, dass wir uns weiter eng miteinander vernetzen. Im April diesen Jahres erreichte uns die 
Nachricht, dass der Wernings Hof als traditionsreiches Lokal nicht mehr öffnen wird. So wie wir heute 
hier in Oerlinghausen tagen dürfen, so werden wir künftig auch für die Lokalitäten neue Wege finden 
und möchten dabei gerne mit Euch – unseren Mitgliedsvereinen – stärker zusammenarbeiten. An 
dieser Stelle möchten wir uns als Schützenkreis Bielefeld sehr herzlich bei unserem Schützenbruder 
Christian Landerbarthold bedanken, der uns als erster Vorsitzender der Oerlinghauser 
Schützengesellschaft, aber auch als Schulleiter der Heinz-Sielmann-Schule die heutige 
Kreisdelegiertenversammlung ermöglicht.  
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Die massiven Auswirkungen hat uns Schützen hart getroffen. Die Sorge um die Zukunft der 
Schützenvereine ist nicht unter den Tisch zu kehren, wenn wir einen Blick auf die 
Mitgliederentwicklung werfen: 
 

 
 
Im Vergleich zum Vorjahr haben die Vereine insgesamt 102 Mitglieder bzw. 2,8% verloren. Ein 
gegenläufiger Trend zu den Vorjahren. Folgende Übersicht stellt die prozentualen Abweichungen 
zum Vorjahr dar. In rot sind die Abweichungen von mehr als 5% aufgeführt.   
 

 
 
Im Rahmen einer Corona-Sonderstudie der Universität Paderborn wurden von September bis 
November 2020 Schützenvereine befragt. An der Befragung haben 2.274 Personen teilgenommen. 
Der Schützenkreis hat in diesem Rahmen an Workshops und Präsentationen teilgenommen, um u.a. 
Ergebnisse und Erkenntnisse in den Kamingesprächen mit den Vereinsverantwortlichen zu vertiefen. 
Die Sorge Mitglieder zu verlieren war also nicht ganz unbegründet. Im Gegenzug bieten Krisen auch 
immer Chancen. Ein Viertel der Befragten gab im Rahmen dieser Studie an, dass die Bedeutung der 
Vereine durch die Pandemie gestiegen sei. Aber die Vereine müssen sich weiterentwickeln und 
neuen Herausforderungen stellen. Denn Stillstand ist Rückschritt. Für die Diskussionen zur 
Weiterentwicklung unseres Schützenwesens möchten wir als Schützenkreis den Vereinen als 
Dienstleister und Unterstützer gemeinsam in die Zukunft blicken.  
 

Verein 2021

Abw. in % 

zum VJ 2020 2019 2018 2017 2016 2015 2014

Bielefelder Sges e.V. 168 -16 -8,70% 184 -13 197 -7 204 -3 207 -7 214 -17 231 -55 286

SSV Diana e.V. 94 1 1,08% 93 6 87 4 83 -10 93 17 76 12 64 -2 66

FS  Dornberg 2008 e.V. 0 0 0,00% 0 -11 11 -2 13 -4 17 -5 22 -5 27 1 26

PolSV Bielefeld e.V. 80 -8 -9,09% 88 -2 90 5 85 6 79 7 72 2 70 4 66

SV Brackwede e.V. 158 -6 -3,66% 164 20 144 10 134 3 131 1 130 -8 138 23 115

Spvg Brackwede e.V. 37 -2 -5,13% 39 1 38 -4 42 0 42 4 38 -9 47 2 45

Sges Dalbke 471 -20 -4,07% 491 6 485 34 451 13 438 10 428 9 419 21 398

Dornberger Schützen 108 -1 -0,92% 109 -11 120 -14 134 -36 170 -84 254 -4 258 0 258

Sges Heepen e.V. 756 -3 -0,40% 759 10 749 17 732 15 717 27 690 28 662 4 658

SSV Jöllenbeck e.V. 103 3 3,00% 100 -5 105 -3 108 12 96 4 92 10 82 4 78

Oerlinghauser Sges e.V. 1.093 -30 -2,67% 1.123 35 1.088 13 1.075 4 1.071 -5 1.076 0 1.076 0 1.076

SV Nienhagen e.V. 222 -8 -3,48% 230 -8 238 -5 243 10 233 -6 239 -12 251 13 238

BSC Sennestadt e.V. 210 -12 -5,41% 222 -16 238 17 221 -2 223 16 207 14 193 -16 209

3.500 -102 -2,83% 3.602 12 3.590 65 3.525 7 3.517 -21 3.538 3.518 3.519

Stand 14.07.2021

Verein 2021

Abw. in % 

zum VJ

Bielefelder Sges e.V. 168 -16 -8,70%

SSV Diana e.V. 94 1 1,08%

FS  Dornberg 2008 e.V. 0 0 0,00%

PolSV Bielefeld e.V. 80 -8 -9,09%

SV Brackwede e.V. 158 -6 -3,66%

Spvg Brackwede e.V. 37 -2 -5,13%

Sges Dalbke 471 -20 -4,07%

Dornberger Schützen 108 -1 -0,92%

Sges Heepen e.V. 756 -3 -0,40%

SSV Jöllenbeck e.V. 103 3 3,00%

Oerlinghauser Sges e.V. 1.093 -30 -2,67%

SV Nienhagen e.V. 222 -8 -3,48%

BSC Sennestadt e.V. 210 -12 -5,41%

3.500 -102 -2,83%
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Zu guter Letzt möchte ich mich noch herzlich für die gute Zusammenarbeit mit den Vereinen und den 
Vorstandskollegen des Schützenkreis Bielefeld bedanken. Für mich war die Arbeit in diesem 
Gremium völlig neu und trotz der vielen Einschränkungen konnte ich viele neue Menschen 
kennenlernen. Ich freue mich jedenfalls auf eine gemeinsame und erfolgreiche Zusammenarbeit im 
Sinne unseres Schützenwesens.  
 
Horrido! 
 
Bielefeld, 21. August 2021 
 
 
 
Dirk Allroggen 
Schriftführer  
Schützenkreis Bielefeld im WSB e.V.   
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BERICHT DES SPORTLEITERS 

ZUR DELEGIERTENVERSAMMLUNG AM 21.08.2021 

 
 
Sportbericht Kreismeisterschaft 2021 
 
Die Kreismeisterschaft wurde am 31.05.2021 beendet. 
 
Die Ergebnisse, Auflage sowie Freihand stehen auf den Internetseiten des Schützenkreis Bielefeld. 
Erfreulich ist die Teilnahme trotz Corona. Es gab bei der KM2021 408 Starts, 14% weniger als 2020. In 
Zahlen, 408 zu 474 Starts. Gegenüber 2019 gab es 2021 trotz Corona mehr Starts. 
 
Im Einzelnen: 
Auflage 101/2020 81/2021 
Freihand 373/2020 327/2021 
Summe 474/2020 408/2021 
 
Es gab keine BM und LM, doch für die DM können Meldeergebnisse beim WSB eingereicht werden, 
siehe auch die PDF Datei (Anlage). 
 
Meldetermine an den WSB: 
Meldeschluss DM München Teil 1  18.07.2021 00:00 Uhr 
Meldeschluss DM München Teil 2 22.08.2021 00:00 Uhr 
Meldeschluss DM Auflage Hannover/Dortmund  22.08.2021 00:00 Uhr   
 
Für 2021 gestrichene Wettbewerbe: 

 1.12 Luftgewehr Mixed komplett 

 2.12 Luftpistole Mixed komplett 

 2.17 LP Mehrkampf Jugend und Herren I 

 2.18 LP Standard komplett 
 
Erwähnenswert ist die Leistung von Marc Hülsmann von der SG Heepen. Er ist seit dem 01.01.2021 
Mitglied der Junioren-Nationalmannschaft.  Bei seinem ersten internationalen Wettkampf in 
Innsbruck belegte er den 7. Platz bei KK 3x40 Schuss mit 1.161 Ringen. Vom 25.09.-10.10.2021 nimmt 
er an der WM in Las Palmas (Peru) teil. 
 
Bielefeld, 21.08.2021 
 
 
K. Fehring 
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BERICHT DER RUNDENWETTKAMPFLEITUNG 

ZUR DELEGIERTENVERSAMMLUNG AM 21.08.2021 

 
 
Rundenwettkampfbericht Sportjahr 2020/21 
 
Die Rundenwettkämpfe mussten nach dem 1. Wettkampf wegen des coronabedingten Lockdowns 
ausgesetzt werden. Die Mannschaften haben diese Wettkampfrunde nach eigenem Ermessen als 
Präsenz- oder Heimwettkampf durchgeführt. Die führende LG Freihandmannschaft von der SG 
Dalbke ist in die Bezirksklasse aufgestiegen. Eine Mannschaft LG-Auflage hat ihre Meldung aufgrund 
möglicher Infektionsgefahr zurückgezogen. Die Sportpistolengruppe ist auch nicht angetreten. 
 
Es beteiligten sich: 
 

Disziplin Mannschaften Starterinnen Starter 

 2020/21 2019/20 2018/19 2020/21 2019/20 2018/19 2020/21 2019/20 2018/19 

Luftgewehr Freihand 3 4 3 5 5 5 5 8 4 

Luftgewehr 

Auflage 

15 -1 16 15 9 10 7 38 51 53 

Luftgewehr Auflage 

Damen 

2 2 2 8 8 8    

Kleinkalibergewehr 

Auflage 

9 9 11 5 4 4 27 31 33 

Luftpistole 3 3 4 1 1 1 11 12 21 

Sportpistole KK 3 -3 4 3  1 1  14 11 

 
Die Meldungen und Planungen für die nächste Rundenwettkampfsaison werden im 
September/Oktober coronakonform durchgeführt. 
 
Bielefeld, 21.08.2021 
 
 
Gisela Senkbeil 
Rundenwettkampfleiterin 
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BERICHT DES REFERENTEN BOGENSPORTS 

ZUR DELEGIERTENVERSAMMLUNG AM 21. AUGUST 2021 

 
 

Generelles 
 

Leider ist auch mein Bericht vom Bogensport durch das Thema Corona dominiert. Obwohl der 
Bogensport (als kontaktloser Sport im Freien) immer mit als erstes von den Lockerungen profitierte, 
waren und sind die Auswirkungen deutlich zu spüren. So sind die Meisterschaftsrunden Sommer 
2020, Winter 2020/21 vollständig und Sommer 2021 größtenteils ausgefallen. In den 
Sommermonaten war und ist zumindest noch das freie Training auf den Bogensportplätzen möglich. 
In den Wintermonaten um den Jahreswechsel 2020/21 waren alle Sporthallen geschlossen und auch 
das gemeinsame Training untersagt.   

Die Mitgliederentwicklung in den Vereinen ist entsprechend schwer abzuschätzen. Welcher aktive 
Schütze weggebrochen ist, kann kaum beurteilt werden. Die Anwerbung neuer Bogenschützen 
musste stark zurückgefahren werden. Einsteigerkurse fanden, wenn überhaupt, nur im sehr 
eingeschränkten Rahmen statt.  

Die positive Nachricht für den deutschen Bogensport ist die Bronzemedaille der Frauenmannschaft 
bei den Olympischen Spielen in Tokyo. Als eine der ersten Medaillen bei diesen Spielen für das 
deutsche Team überhaupt, war die mediale Aufmerksamkeit entsprechend groß. 

 

Sportliche Erfolge 
 

Da seit März 2020 alle überregionalen Wettkämpfe abgesagt wurden, gibt es in der Kategorie 
„Sportliche Erfolge“ entsprechend nichts zu berichten.   

 

Kreismeisterschaft 
 

Um den Bogensportbetrieb im Schützenkreis auch in der schwierigen Zeit der Pandemie zu fördern, 
hat der Schützenkreis im September 2020 eine „Außerordentliche Kreismeisterschaft“ durchgeführt. 
Mit einer großzügigen Auslegung der Sportordnung konnten wir einen Wettkampf anbieten, der vor 
allem durch die Einhaltung der gültigen Hygienevorschriften geprägt war. Durch die Reduzierung der 
Wettkampfentfernungen und Anpassung der Schießreihenfolgen konnte der Mindestabstand und die 
absolute Kontaktfreiheit sichergestellt werden.  

Für viele Bogenschützen im Kreis war das die einzige Möglichkeit im Sommer 2020 an einem 
Wettkampf teilzunehmen. Entsprechend positiv was die Resonanz der Teilnehmer. Sowohl die lokale 
Presse als auch die Schützenwarte hatten berichtet.  

Die Durchführung einer Kreismeisterschaft in der Hallensaison 2020/21 war aufgrund der 
durchgängigen Sperrung der Sporthallen von November bis März nicht möglich.  

Für den Sommer 2021 war zunächst eine reguläre Meisterschaftsrunde geplant. Durch den Anstieg 
der Fallzahlen um Ostern musste diese dennoch abgesagt werden. Daher planen wir auch für 2021 
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eine „Außerordentliche Kreismeisterschaft“ am 5. September dieses Jahres. Die Ausschreibung findet 
ihr auf der Web-Seite des Schützenkreises. 

Heute kann niemand sagen, wie die Entwicklung in den Wintermonaten sein wird. Sollte es möglich 
sein, wird der Schützenkreis Anfang November die Kreismeisterschaft Bogen in der Halle ausrichten. 
Bezüglich des ob, wann und unter welchen Auflagen werde ich die Vereine rechtzeitig informieren.  

 
 
 
Bielefeld, 21. August 2021 
 
Ort, Datum 
 

 
 
Unterschrift  
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BERICHT DES JUGENDLEITERS 

ZUR DELEGIERTENVERSAMMLUNG AM 21.08.2021 

 
Rückwirkend auf das Jahr 2020/2021 kann ich leider nicht allzu viel berichten. Bedingt durch die 
CORONA-Pandemie musste das komplette gesellschaftliche Leben heruntergefahren werden. So 
auch im Bereich der Jugend. 
 
Wir hatten im Jahr 2020 im SKR Bielefeld ca. 230 Jugendliche, wovon ca. 30 aktiv den Schießsport be-
trieben haben.  
 
Bisher habe ich bei den einzelnen Vereinen noch nicht wieder abgefragt, wie dort der Mitglieder-
stand der Jugend ist.  
 
Der WSB hat für das kommende Wochenende (28.08.2021) eine Weiterführung des Winny-Cups ge-
plant. Leider gab es aus den Vereinen aus unserem Schützenkreis keine Rückmeldung diesbezüglich. 
Ich denke mal, dass es in den letzten 1,5 Jahren auch nicht gerade einfach war, in dem dementspre-
chenden Alter (U12) Jugendliche zu finden. 
 
Aufgrund dessen, dass vermehrt die ein oder andere Aktivität sehr vorsichtig gelockert wird, ist es 
erstmal wichtig, dass allen Vereinen der Restart aus bzw. mit dieser Pandemie gelingt. Und vielleicht 
finden sich ja dabei auch etwaige KanditatInnen für die ein oder andere Position. Ich würde mich 
freuen, wenn im Vorfeld sich diese bei mir/uns melden würde. 
 
Sobald wieder etwas „Normalität“ eingetreten ist, werden wir von unserer Seite aus einen Kreisju-
gendtag abhalten, um einen stellvertretenden Kreisjugendleiter und auch Kreisjugendsprecher zu 
wählen. 
 
Auf jeden Fall ist es so, dass die Jugend unsere Zukunft ist, und die gilt es mit allen Mitteln und Kräf-
ten zu unterstützen. 
 
 
Bielefeld, 21.08.21 
 
Martin Haverich 
Kreisjugendleiter 
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BERICHT DES REFERENTEN TRADITION 

ZUR DELEGIERTENVERSAMMLUNG AM 21.08.2021 

 
 
Vor 1,5 Jahren wurde ich zum Traditionsreferenten im Schützenkreis Bielefeld gewählt, hier nun mein 
erster Bericht. 

Tradition, etwas was sich über Jahre oder gar Generationen entwickelt hat und weitergegeben wird. 
Ein Ereignis oder ein Ritual, das vorhersehbar ist und trotzdem als etwas besonderes empfunden 
wird. 

Zu den Aufgaben des Traditionsreferenten gehört es, sich mit um das Kreiskönigsschießen und 
dessen Organisation zu kümmern.  
In diesem Zusammenhang ist er auch Ansprechpartner für den Kreiskönig und kümmert sich um die 
Kreisstandarte, die Königskette und Königsschärpe. Hier hat Corona etwas bremsend gewirkt… 

Eine weitere Aufgabe ist die Recherche, die Erstellung und die Verwaltung von Daten in 
Zusammenhang mit dem Vorstand des Schützenkreises. 
In den letzten 1,5 Jahren war hier eine zeitaufwendige Suche nach Information gegeben z. B. 
wer in welcher Funktion wann im Kreisvorstand tätig war. 
Die Quellen erwiesen sich als recht „dünn“ – und unsicher. 
Der aktuelle Stand geht bis in die sechziger Jahre des letzten Jahrhunderts zurück, allerdings je weiter 
zurück desto mehr Lücken. 

Ich möchte hier mit einer Bitte enden – wer „alte“ Informationen zum Schützenkreis hat, möge sich 

bei mir melden, vielen Dank.  

 
Bielefeld, 21.08.2021 
 

Frank Becker 
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